

bolcheviks chinois à l'adoption de ce principe.

27 - En 1926 encore, les deux amis de jeunesse qui viennent tous les deux de la province de Ho Nan, Mao Tse Tung et Liu Shao Chi s'en tiennent formellement et strictement à la doctrine officielle du parti. Le premier dit, dans une étude sur les conditions des classes anciennes en Chine que " le prolétariat industriel est la force motrice de notre révolution " le second dit dans une brochure que " la révolution sociale et démocratique en Chine ne vaincra que sous la direction des syndicats ouvriers ". Mais à peine leurs mots sont ils sur le papier que les paysans de la province du Ho Nan, bouleversent leur opinion d'une force irrésistible. Impressionné profondément par les choses qu'il voit pendant un séjour assez court dans son pays natal, Mao parvient à l'opinion que ce ne sont pas les ouvriers qui forment l'avant garde de la révolution chinoise : " sans les paysans pauvres - dit-il, dans un rapport - il n'est pas question d'une révolution ". Qui se dirige contre eux attaque la révolution. Leur façon de faire la révolution n'a jamais été mauvaise.

28 - Mao dépeint dans son rapport concernant le mouvement des paysans dans la province de Ho Nan, dans les moindres détails, la pratique révolutionnaire des paysans de cette province - cette pratique révolutionnaire correspondant à ce que firent dans toute la Chine, tant dans la longue "période Kerensky " en Chine que dans les années 49 et 53. La période qui suite immédiatement la victoire définitive de Tchang Kai Chek caractérise la révolution agraire. L'invasion par la foule des maisons des tyrans de village, la confiscation du blé, l'égorgement des cochons, ridiculiser les propriétaires de la terre en les habillants comme des clowns et les mener prisonniers dans le village; l'organisation de soi-disant réunions " Parleramer " pendant lesquelles ceux qui ne possèdent rien expriment leurs plaintes vis à vis des riches, la formation des tribunaux populaires qui condamnent l'exploiteur, tout cela n'est qu'une méthode de lutte qui est développée spontanément par les paysans chinois. En chine comme en Russie, ce n'est pas le parti